
特色景點不斷完善
據統計，僅在端午節小長假期間，航母

公園、極地海洋世界、北塘海鮮街、東疆
灣沙灘、鯉魚門等景點就接待遊客近10萬
人次，實現旅遊綜合收入873萬元。
為了進一步吸引人氣，今年以來，上述

旅遊景點也在進行 整體升級改造工程。
截至目前，極地海洋世界人工湖已經完成
注水，預計今年10月完工，年底運營，北
極商圈項目主體封頂；東疆人工沙灘海濱
會所已經實現營業；大沽口炮台博物館具
備接待遊客條件；中心漁港鯉魚門酒店已
實現封頂；航母廣場改造、艦上酒店、世
博天津館建設等項目正在施工中，10月1
日前將整體完工；國家海洋博物館、中國
旅遊產業園等國字號旅遊項目也落戶新
區。同時在航母主題公園和茶淀葡萄園、
應大皮衣分別獲得國家4A、3A景區後，今
年新區也將重點組織大沽口炮台、東疆人

工沙灘等景點完成國家A級景區評定工
作。
除了加強旅遊景點配套建設外，「串點

成線」也成為了今年新區旅遊業的亮點。
目前，新區已經形成了東有「海港」、西有
「空港」、中有「泰達」的成熟工業遊路
線。同時，將新區十大旅遊景點串點成線
的「海濱休閒遊」旅遊板塊，也將於年內
推出，將推出15條左右不同特點的旅遊路
線。

提升旅遊軟環境
在抓好硬件建設的同時，新區也在 力

提升旅遊軟環境。今年上半年，新區啟動
了旅遊運營平台建設。此外，新區旅遊部
門還開展了「濱海盃第四屆天津市導遊
員、講解員大賽」，提升了新區導遊隊伍的
講解、服務質量；組織景區點負責人參加
市旅遊協會景區分會高層管理人員培訓
班，全面提升新區旅遊從業人員素質。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，記者7月26日從天津濱海新區商

務委獲悉，今年上半年，新區累計接待中外遊客450萬人次，實現旅遊綜

合收入21.98億元。

濱海旅遊業半年「吸金」22億

濱海國際遊艇展金秋舉行
香港文匯報訊（記者 張越 天津報道）記

者從新聞發佈會獲悉，2011中國（天津）
濱海國際遊艇展示交易大會將於9月1日-4
日在濱海國際會展中心舉行。

該展會作為中國旅遊產業節的濱海分會
場，由國家旅遊局、天津市政府、濱海新
區政府主辦，東疆保稅港區管委會、東疆
遊艇國際貿易交易市場等單位承辦。

香港文匯報訊 據
「中國之聲」報道，
中國紅十字總會昨
日將捐贈信息發佈
平台上線試運行，
並率先發佈青海玉
樹地震捐款的收支
和使用情況。

率先公開玉樹捐款收支
中國紅十字會的副秘書長王汝鵬也曾表示，這個平

台由於數據量大，準備的時間短，暫時還有不完善之
處。至於其他款項的收支何時發佈，中國紅十字會則
未有公佈。

駐紮在上海市的「南京路上好八連」部隊千名士兵進
行海上訓練。圖為完成了5公里泅渡訓練的士兵們衝上岸邊。 新華社

海上訓練

保民生成國家發展戰略目標

穗首批積分入戶名單昨公示

A8 責任編輯：陳緯星 2011年8月1日(星期一)

人為失誤 故宮宋代瓷器損壞
國家一級文物 專家稱全國僅180件

香港文匯報訊（記者 張昕 北京報道）針對網絡揭露故宮藏品宋代瓷器遭損壞一事，故宮

博物院昨日向公眾證實，國家一級文物宋代哥窯代表作品青釉葵瓣口盤在進行

無損分析測試時損壞，初步判斷為科研人員操作儀器時失誤所致。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

7月30日下午，一位名為「龍燦」的網友發佈新浪微
博，稱故宮器物部手續不全，將國家一級品宋代哥窯
瓷器出庫，不料被工作人員摔碎。該微博一經發出即
被轉載過萬，許多網友紛紛表示惋惜，亦有網友對故
宮的相關管理提出質疑和不滿。

網友爆料指故宮瞞報
當晚，該網友又發表一篇名為「故宮再曝大醜聞：

館藏宋代哥窯瓷器嚴重損毀秘而不宣」的博文，對故
宮的文物保護措施提出質疑，並指出故宮未及時通報
事件，存在瞞報嫌疑。
故宮博物院則於昨日向公眾說明稱，今年7月4日約

10時，故宮博物院古陶瓷檢測研究實驗室科研人員在
對古器物部提取的宋代哥窯青釉葵瓣口盤（一級乙）
進行無損分析測試時發生文物損壞。事故發生後，科
研人員立即停止儀器運行，保護現場，並向部門領導
進行了匯報。院相關部門負責人和主管院領導立即趕
到現場處理，決定暫停實驗室的全部測試工作，對該
設備進行檢測。隨後，院成立了由相關院領導和部門
負責人組成的事故調查組，要求全面、細緻地開展調
查工作，徹底查清事故原因。

進行分析測試時損壞
調查組7月21日完成初步調查，判定造成事故的主要

原因是實驗室科研人員在儀器操作時存在失誤，導致
儀器內的樣品台上升距離過大，使瓷器受到擠壓而損
壞。同時，調查組亦對事故相關責任人的處理進行了
初步討論。
故宮說，從去年開始，作為宋代官窯瓷器研究課題

的一部分，他們利用這台無損檢測儀器順利完成了對
50餘件陶瓷文物的分析測試工作。

專家：修補難復原貌
針對此次事件，著名收藏家馬未都表示，宋代有

汝、哥、官、定、鈞等5大名窯，其出產的瓷器極具
歷史和收藏價值。其中，哥窯瓷器在國內留存數量大
概有百八十件，因此，每損壞一件都是莫大的損失。
馬未都說：「損壞的文物即使進行了修補，也不可能
完全恢復原貌」。他指出，去年在蘇富比拍賣行拍賣
的兩件哥窯真品都均以上千萬人民幣成交，然而對於
文物本身，損失最大的還是文物價值。
據了解，發生損壞的國家一級文物宋代哥窯青釉葵

瓣口盤呈六瓣葵花式，淺腹，坦底。是宋代哥窯瓷器
的代表作品。高4.1厘米，口徑20.2厘米，足徑7.5厘
米，腹壁向裡凸出6道稜線，圈足亦隨腹壁起伏變化。
通體施青灰色釉，釉面開細碎片紋。圈足露胎處呈黑
褐色，此盤造型優雅、大方，線條富於變化，為宋代
哥窯的代表作品。

香港文匯報訊 (記者 劉坤領 北京報道)  旨在探
討全球經濟轉型與產業發展的「第二屆全球綠色
經濟財富論壇」昨日在北京召開。國務院參事、
全國人大環資委副主任馮之浚指出，中央已將
「保障民生」提到前所未有的高度，成為國家發
展戰略和目標。他表示，「十二五」期間，中國
將通過金保工程、提高居民收入、結構性的減少
稅費以及促進國內消費等措施，切實改善民生，
實現向服務型政府轉變。
會上，馮之浚說，「十二五」期間中國將發行

8億張社保卡，為人民提供醫療等保障。目前，

中國正在建立全國統一的城鎮居民養老保險信息
管理系統，並與職工基本養老保險、新農保信息
管理系統整合，納入社會保障信息管理系統。
此外，馮之浚表示：「現階段中國居民收入在

國民收入中的比重僅佔30%，而發達國家則高達
80%左右」。未來，中國將努力提高居民收入在
國民收入分配中的比重，提高勞動報酬在初次分
配中的比重，加快形成合理的收入分配格局。
馮之浚說：「中國拉動經濟增長的三駕馬車結

構恐怕也要調整，投資與出口主導的格局可能要
改變，居民消費需要提高。」

馮之浚還表示，未來，中國政府將不以高速度
的經濟增長為主要目標，而更多的關注公共領域
的服務、關注民生，顯示了政府職能的轉變。

國務院曾發170道文件控物價
另據《京華時報》報道，國家發改委副主任彭

森上周走進北京西城月壇街道，跟家庭主婦們面
對面暢聊柴米油鹽等物價上漲的熱點話題。彭森
表示，百姓的生活，時刻牽動中南海。國務院就
曾先後下發170餘道文件給國家發改委價格司，
直指物價上漲問題。
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香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳

報道）家樂福、沃爾瑪、人人樂三大

大型連鎖超市，因被發現存在價格欺

詐行為，在深圳被處以巨額罰款。記

者昨天從深圳市市場監督管理局的公

示欄看到6張罰款單，其中深圳家樂福

因價格欺詐共被處罰100.2萬元；沃爾

瑪共被處罰50.2萬元；人人樂則被處

罰30萬元。三家超市均確認已收到相

關部門的罰款通知書，對相關部門所

指出的問題已經糾正，並「誠懇地接

受相應的處罰。」

罰單顯示，家樂福中國公司旗下的

深圳樂榮超市有限公司和深圳家樂福

商業有限公司，各有一家分店在去年

12月30日至2月20日期間，銷售商品

時存在價格欺詐違法行為，分別被處

以50萬元罰款，並責令立即改正上述

價格違法行為。

沃爾瑪深國投百貨有限公司則因在

今年1月21日至2月20日銷售商品時存

在價格欺詐違法行為，被處以50萬元

罰款；另一張罰單則是，在5月15日至

6月21日銷售商品時存在違反明碼標價

規定的違法行為，被處以罰款2000

元，並責令立即改正違法行為。

香港文匯報訊（見習記者 李叢書 廣

州報道）經過半年4輪審核，廣州首批
1,000名積分制入戶的外來務工人員名
單昨日起正式對外公示10日，接受社
會監督，不符合條件者將由其他符合
條件的申請者重新排名後補上。公示
期滿，將正式公佈入戶名單，隨後相
關人員可攜材料辦理入戶手續。
廣州市人力資源和社會保障局負責

人表示，廣州積分制入戶原則上滿85
分即可提出申請。這1,000名公示者
中，初審最高314分，最低130分。廣
州今年上半年共受理積分入戶申請
2,901人，申請者成功幾率為1︰3。該
負責人表示，其餘符合條件者將進入

輪候，輪候者將和下半年申請的人一
起競爭下半年的2,000個入戶名額。

52歲維修工最高分
首批公示的1,000人中，分數最高的

既不是學歷高的年輕人，也不是生意
做得很大的老闆，而是在荔灣區環衛
車隊默默無聞工作多年的52歲維修工
李會成。
「我也是下午才知道的，很高興，

很高興。」李會成說：「這說明廣州
這座城市非常包容，只要我是用心在
這座城市工作，同樣會得到認可。有
了廣州戶口，以後醫保、退休待遇也
可以與其他廣州市民一樣了。」

：中國CPI豬說了算
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）

中銀國際控股有限公司董事兼首席經
濟學家曹遠征(見圖)日前在廣州相關
論壇上表示，中國的CPI豬說了算。
但根據豬的生理特點，豬肉的價格估
計會在下半年降下來。

料豬價下半年下降
曹遠征表示，中國的價格豬說了

算。豬肉是內地居民日常生活中最基
礎的生活必需品之一，豬肉價格上漲
往往會整體抬升百姓的生活成本，自
2006年以來，內地豬肉價格以每1年或
者2年為單位有規律的上漲、下跌，形
成「豬周期」。最新公佈的6月經濟數
據顯示，6月CPI同比上漲6.4%，其中
超兩成是由豬肉價格貢獻的。

但是，根
據豬的生理
特點，豬肉
的價格一定
會在下半年
降下來。他
說在飼養情
況比較好的
情況下，一
頭母豬一年
會生30多頭小豬。而1：30，這就是槓
桿，豬肉供應一定會增加，豬肉價格
一會下跌。曹遠征甚至笑言，「豬八
戒」的意思就是，如果現在是豬肉價
格高點，那麼8個月之後，豬肉價格會
回到低點，這是豬的生理特徵決定
的。

經濟學家
曹遠征

中國國防部昨日在
北京人民大會堂舉行盛大招待會，慶祝解放軍建軍
84周年。國務委員兼國防部長梁光烈上將向中外
來賓致祝酒辭。 中新社

國防部招待會慶建軍

■中國紅十字總會捐贈信息平台
已啟用。 網頁截圖

中國紅十字會
網上公開捐贈信息

■深圳家樂福超市。

■哥窯青釉
葵瓣口盤俯
視圖及平視
圖(下)。

網上圖片


